

Le livre de Stéphen Rostain marque la culmination de 25 ans de recherches au sujet de la vaste modification humaine des environnements de zones humides en Guyane, et au sujet de la façon dont cette-dernière nous invite à repenser notre vision des schémas d'habitat anciens dans les basses d'Amérique du Sud ainsi que d'autres régions tropicales. Rostain démontre que les populations concernées étaient en mesure de développer une agriculture intensive sur billons -capable d'alimenter une densité démographique significative-, et de construire des sentiers, des monticules d'habitat, des canaux ainsi que des réservoirs en vue de subvenir à leurs besoins. Il s'agit d'une étude à maints égards comparative, dans le sens où elle recourt à l'ethnologie, l'ethnohistoire, l'écologie et la géographie, tout en comparant le cas de la Guyane avec d'autres zones humides du monde, et en examinant l'histoire millénaire des schémas d'habitat aussi bien précolombiens que coloniaux. Le travail de Rostain appelle à une redéfinition radicale des pris pour acquis scientifiques conventionnels au sujet de l'habitat dans les basses terres tropicales, ainsi que la gestion millénaire du paysage par ses habitants.

Source: [Left Coast Press](#)